

Lettre du 07 Avril 2022

**Lettre ouverte à Madame la candidate, Monsieur le candidat à la Présidence de la République,
au sujet de nos conditions de travail**

Madame la candidate, monsieur le candidat à la Présidence de la République,

Indépendance et Direction s'est, dès sa création, affirmé comme un syndicat indépendant de tous partis politiques, comme ce devrait être le rôle de toute organisation représentante de personnels.

C'est pourquoi, à la veille du premier tour des élections présidentielles, **Indépendance et Direction**, syndicat représentatif des adjoint(e)s des lycées et collèges, des Principaux, Principales, et des Proviseur(e)s a décidé de vous écrire en tant que candidat(e) à l'élection pour vous exposer les principales revendications que nous défendons au nom des collègues que nous représentons. Cette nécessité nous semble d'autant plus criante qu'un vrai débat sur l'École a cruellement fait défaut dans cette campagne électorale.

L'un des sujets qui préoccupe les personnels de direction, et sur lequel les avancées se sont montrées insuffisantes ces dernières années, concerne nos conditions de travail.

Bien au-delà des conditions exceptionnelles dues à la crise sanitaire, il est sans conteste que nos conditions de travail se sont fortement dégradées depuis plusieurs années. L'équilibre individuel et la santé de nombreux personnels de direction en sont impactés régulièrement.

Chaque année, de nouvelles missions viennent s'ajouter aux précédentes sans qu'aucune ne soit soustraite.

La multiplication des réformes (collège, Lycée, baccalauréat...), des dispositifs d'évaluations (PIX, ev@lang...), des enquêtes, des mails injonctifs dont la réponse est attendu sans délai, des pressions pour répondre à la mise en place dans l'urgence de nouvelles missions dévolues à l'école, nous éloignent chaque jour un peu plus du cœur de notre métier : le pilotage pédagogique de nos établissements scolaires.

Pour que cesse cette course effrénée à l'empilement des missions associant des conditions de travail sous pression, **Indépendance et Direction** a pesé de tout son poids dans la rédaction d'un nouveau texte validé par la direction de l'encadrement du Ministère de l'Éducation Nationale : la charte des pratiques de pilotage en EPLE

Ce texte pose les jalons de conditions de travail améliorées pour les personnels de direction. Il est notamment question de priorisation des tâches mais également des relations avec notre hiérarchie dans une logique de confiance, de proximité, d'écoute et d'appui.

Cette charte n'a de sens que si sa déclinaison académique existe. Or, nous constatons que peu d'académies se sont emparées réellement de ce texte.

Madame la candidate, monsieur le candidat, la demande d'**Indépendance et Direction** est simple :

Il faut donner l'impulsion nécessaire à une véritable application de cette charte en académie pour que ce texte important ne se résume pas à la réunion de groupes de travail dont la seule vertu serait purement cosmétique.

Nous vous remercions de votre écoute et de la prise en compte de nos revendications

Indépendance et Direction